



HIVER 2024

# FARMELDER

Financé par l'UE dans le cadre d'Erasmus+.



## L'histoire de Farm Elder jusqu'à présent...

Le projet FarmElder vise à démontrer comment les besoins identifiés peuvent être satisfaits de manière efficace. en Irlande, au Portugal, en Allemagne, en Slovénie et en Slovaquie. Belgique. Grâce à cette collaboration, les partenaires se pencheront sur les défis auxquels sont confrontées les personnes âgées et exploreront les interventions émergentes en matière d'agriculture sociale dans leurs pays respectifs. Le projet donnera lieu à 14 études de cas convaincantes des études et des rapports détaillés sur les problèmes qui touchent les personnes âgées dans chaque pays participant à l'initiative. pays. En outre, le projet développera des modules de formation, créera des histoires numériques FarmElder et mettra en place un projet et un site web de formation pour diffuser davantage les connaissances et les ressources.

En septembre 2023, nous nous sommes réunis pour la troisième fois. réunion d'un projet transnational dans un cadre pittoresque d'Arouca, au Portugal. La semaine s'est révélée être une expérience enrichissante, débordant de projets perspicaces. Ces visites ont été minutieusement organisées par ADRIMAG. Ces visites ont donné un aperçu de première main des efforts remarquables entrepris par ADRIMAG pour faire progresser l'agriculture sociale.

## LE PROJET A PERMIS D'IDENTIFIER QUE...

- LA POPULATION EUROPÉENNE VIEILLIT À UN RYTHME SANS PRÉCÉDENT.
- LES MODÈLES ACTUELS DE MAISONS DE SOINS ET DE MAISONS DE RETRAITE NE RÉPONDENT SOUVENT PAS AUX DIVERS BESOINS DE NOS CITOYENS ÂGÉS.
- IL Y A UN BESOIN URGENT DE DÉVELOPPER DES ACTIVITÉS SIGNIFICATIVES QUI FAVORISENT LE VIEILLISSEMENT ACTIF.
- LE MANQUE DE LIENS INTERGÉNÉRATIONNELS EMPÊCHE LES PERSONNES ÂGÉES DE CONTRIBUER PLEINEMENT À LA SOCIÉTÉ.





## Visite du centre d'éducation à l'environnement de Vale de Cambra

Le temps passé à Arouca a été plus qu'une simple série d'activités. Il s'agit d'une exploration approfondie de projets novateurs qui façonnent les communautés et enrichissent les vies. Parmi ces projets Notre visite au Centre d'éducation environnementale de Vale de Cambra (CEAVC) a été l'une des rencontres les plus marquantes de l'histoire de l'Europe. Le CEAVC est un centre d'éducation à l'environnement et à la durabilité situé dans la municipalité de Vale de Cambra. Notre séjour au CEAVC a été une La Commission européenne a également mis en place un programme d'aide à la création d'entreprises, qui témoigne de la puissance des initiatives communautaires, notamment en répondant aux besoins de la communauté des personnes âgées par le biais de l'agriculture sociale et de la sensibilisation à l'environnement des programmes.

Le CEAVC témoigne de l'engagement de la municipalité à l'égard de l'environnement, l'éducation à l'environnement et la durabilité. Il s'agit d'un outil essentiel pour la diffusion des connaissances et le développement des compétences. En matière de protection de l'environnement, le CEAVC joue un rôle essentiel en incitant les individus à adopter des modes de vie plus sains tout en contribuant activement aux efforts de réduction des déchets. Les La création du centre avait pour but d'impliquer la population locale dans les activités de l'Union européenne. améliorer la qualité de l'environnement, favoriser un effet multiplicateur grâce à l'éducation et à la formation.

L'un des aspects les plus remarquables du travail de la CEAVC est l'attention qu'elle porte à la communauté des personnes âgées. Par le biais de Grâce à des programmes minutieusement élaborés et à des partenariats avec des entités locales, le CEAVC offre une gamme d'activités adaptées aux besoins de ses clients. des personnes âgées, y compris des sessions de formation à l'agriculture biologique et à la culture de plantes aromatiques. En faisant participer des groupes de personnes âgées aux côtés des enfants, des jeunes, des écoles et des institutions privées de solidarité sociale, le CEAVC favorise l'échange intergénérationnel. l'échange de connaissances et la cohésion communautaire.

Alors que nous poursuivons notre voyage, inspirons-nous de l'engagement de la CEAVC à valoriser, partager et intégrer les éléments suivants avec toutes les générations, ouvrant la voie à un avenir plus durable et interconnecté.





## Visite à l'Associação de Amigos da Pontemieiro

Parmi la myriade de projets que nous avons eu le privilège d'explorer, notre visite à l'Associação de Amigos da Pontemieiro s'est imposée comme un phare d'espoir et de transformation. Au cœur de ce village autrefois déserté, nous avons assisté à la renaissance remarquable de l'esprit communautaire, d'une agriculture respectueuse de l'environnement et d'initiatives de vieillissement actif menées par des bénévoles dévoués. Pontemieiro n'est pas seulement un village ; c'est un témoignage de la résilience et de l'ingéniosité des communautés rurales.

Au cœur du renouveau de Pontemieiro se trouve l'Associação de Amigos da Pontemieiro, composée de 35 bénévoles dévoués et profondément liés au village. Bien qu'ils ne résident pas tous de manière permanente, leur engagement inébranlable en faveur du renouveau de Pontemieiro est évident. Pontemieiro incarne un riche patrimoine, dépassant les simples bâtiments pour incarner des traditions et des valeurs transmises de génération en génération. Malgré le déclin de la population, le village persiste et prospère avec seulement 11 à 12 résidents permanents, grâce à l'Association des amis de Pontemieiro.

Fondée en 2008 dans un contexte d'abandon, l'association s'est lancée dans la revitalisation de Pontemieiro. Grâce à des initiatives innovantes telles que le défrichage de terres avec un troupeau de chèvres communautaire et la création d'un magasin de fromage artisanal, elle a insufflé une nouvelle vie au village. Le bien-être de ses résidents âgés, entre 64 et 80 ans, est au cœur de l'éthique de Pontemieiro. Grâce à des ateliers, des activités d'agriculture biologique et des initiatives intergénérationnelles, l'association veille à ce que les personnes âgées continuent à participer activement à la vie de la communauté, en partageant leurs connaissances et leur sagesse avec les jeunes générations.

Notre visite à l'Associação de Amigos da Pontemieiro a témoigné du pouvoir de transformation des initiatives communautaires dans la revitalisation de la vie rurale. En quittant ce fier village, emportons avec nous l'esprit de AGRICULTE UR 03 Pontemieiro, qui nous rappelle qu'avec de la détermination et de la solidarité, les communautés rurales peuvent prospérer en dépit de tous les obstacles.





## Avancement du projet

Cours de formation en ligne : Après des mois de travail acharné et de dévouement, nous sommes ravis d'annoncer que le contenu du cours a été finalisé ! Bien que le contenu soit prêt, nous sommes actuellement en train de rendre le cours disponible sur la plateforme de formation en plusieurs langues afin d'assurer l'accessibilité à un public plus large.

Des vidéos inspirantes : Nous sommes ravis de vous annoncer que le tournage des vidéos a eu lieu en Irlande, en Allemagne et au Portugal, et qu'une autre série de tournages est prévue en Slovénie en avril. L'équipe talentueuse de Mosaic est en train de monter un court métrage de 12 minutes, que nous nous empresserons de partager avec vous dans notre bulletin d'information et sur nos plateformes de médias sociaux dans un avenir proche.

Développements en cours : En plus du cours de formation et des vidéos inspirantes, notre projet développe activement une plateforme de formation. Actuellement, nous sommes engagés dans des discussions concernant le processus d'évaluation de la plateforme de formation Moodle.



Joe, Andrew G, Roger Mc, Marie Griffin et David K. à la ferme Dennehy.



## Dates clés et nouvelles

Événements :

En octobre, le centre biotechnologique de Naklo a organisé une journée de l'emploi pour les étudiants de l'université de Naklo. Différentes entreprises ont présenté eux-mêmes, y compris BC Naklo. Les étudiants ont été informés du projet Farm Elder et ont été invités à collaborer avec nous.



Prochaines réunions :

Nous sommes également ravis d'annoncer notre prochaine LTTA 2 en Slovénie, qui sera une étude immersive axée sur l'agriculture sociale pour les personnes âgées.